



## Projektauswahl 2017/2018

---

### Stiftung Phönix Schwyz

Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt die Stiftung Phönix Schwyz, welche Menschen mit psychischen Beeinträchtigungen in ihrer vertrauten Umgebung im Alltagsleben begleitet und unterstützt. Die Wohnbegleiter unterstützen die Klienten in beratender oder begleitender Funktion eine Tagesstruktur zu erhalten oder wieder zu erlangen. Damit ermöglichen sie psychisch beeinträchtigten Menschen ein eigenständiges und selbstbestimmtes Wohnen.

### Nothilfe in Syrien

Die Caritas Schweiz setzt sich seit 2012 für die Opfer des Krieges in Syrien ein. Es werden Nahrungsmittel, Winterkleider und Hygieneartikel verteilt und Behandlungskosten für medizinische Notfälle geleistet. Schulprojekte sollen ein sicheres und förderndes Lernumfeld für Kinder schaffen. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt die Hilfe in Syrien.

### Sozialbegleitungsprogramm für Kinder und Jugendliche in Kolumbien

Kindern und Jugendliche aus dem Armenviertel in Medellín, Kolumbien werden durch das Sozialbegleitungsprogramm der Stiftung Presencia unterstützt. Ziel ist es einen regulären Schulabschluss zu sichern und eine Ausbildung zu ermöglichen, damit sie später im Arbeitsmarkt bestehen können. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt dieses Projekt.

### Tüftelworkshops für Kinder

Der Verein tüfteln.ch organisiert in zwölf Kantonen Tüftelworkshops für Kinder in professionellen Ausbildungsbetrieben der Industrie. Sie ermöglichen dadurch Mädchen und Knaben zwischen zehn und 13 Jahren einen ausserschulischen Zugang zu technischer Bildung. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt dieses Projekt, damit Kinder ihre handwerklichen und gestalterischen Talente entdecken und gleichzeitig Berufsfelder der Industrie auf spielerische und forschende Art kennenlernen können.



# **Kohler-Friederich-Stiftung** Für Kinder und Jugendliche

## **Bau von Janata Mitrata Hostel in Nepal**

Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt den Bau eines Hostels für die English Secondary School in Ratamat, Sindhuli. Dieses Hostel dient den Kindern, welche von weit entfernt in diese Schule gehen, als Unterkunft. Waisenkinder und Kinder aus armen Familien zahlen kein oder sehr wenig Geld für Kost und Logis. Somit haben auch arme Kinder die Möglichkeit, an einer sehr guten Schule zu studieren und werden dadurch gute Zukunftsperspektiven haben.

## **Investitionen für ein Spital in Ostafrika**

Burundikids ermöglicht mit dem Spital Centre Médical Hippocrate in Burundi kostenlose medizinische Hilfe für Kinder unter fünf Jahren, sowie unentgeltliche Geburtshilfe, um die Mütter- und Kindersterblichkeit zu reduzieren. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt die Anschaffung von dringend nötigen Geräten für das Spital.

## **Ausbildungsfonds für Ausbildungs- und Integrationsarbeitsplätze**

Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt den Verein Sorebo, welcher angepasste Arbeits- und Ausbildungsplätze schafft für Jugendliche mit Leistungs- und Lernbeeinträchtigungen, psychischen Beeinträchtigungen und sozialen Verhaltensauffälligkeiten. Ziel ist die Integration in den ersten Arbeitsmarkt. Es werden individuelle Berufs- und Integrationsmassnahmen, sowie Abklärungen, Arbeitstraining und Job Coaching angeboten. Das Projekt konzentriert sich auf das Zürcher Oberland.

## **baby-hilfe zürich**

Die baby-hilfe zürich ist ein präventives und therapeutisches Angebot für Eltern mit Babys und kleine Kindern. Niederschwellig wird Unterstützung bei frühen Entwicklungs- und Beziehungskrisen angeboten, wenn Eltern ratlos, erschöpft oder gar traumatisiert sind. Junge Familien und Kinder in Ausnahmesituationen werden begleitet. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt dieses Angebot.



# **Kohler-Friederich-Stiftung** Für Kinder und Jugendliche

## **Hilfe für Kinder aus der Tschernobyl-Region**

Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt die Therapiecampes von Green Cross für Kinder und Jugendliche aus radioaktiv verstrahlten Gebieten in Weissrussland und der Ukraine. Sie erhalten medizinische und soziale Betreuung, sowie überlebensnotwendiges Wissen zum Leben mit der Kontamination. Ziel ist die Verbesserung der gesundheitlichen und sozialen Situation der Menschen, die in kontaminierten Gebieten leben.

## **SOS-Kinderdorf Gode**

Das SOS-Kinderdorf Gode im südlichen Äthiopien ist seit 1985 ein sicherer Ort für Kinder, die alles verloren haben. Heute leben dort 116 Kinder in 12 Familien und werden von SOS-Kinderdorf-Müttern individuell und fördernd betreut. Sie erhalten die Fürsorge und Zuwendung, die ihnen nach dem Verlust der Eltern wieder Stabilität gibt. Sie werden gesundheitlich versorgt und erhalten die nötige Unterstützung, um ihre Schullaufbahn erfolgreich abzuschliessen. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt dieses Kinderdorf.

## **Flexible und finanziell tragbare Entlastung für betreuende Angehörige**

Der Entlastungsdienst Schweiz-Kanton Zürich unterstützt und entlastet betreuende Angehörige stunden- und tageweise, damit Menschen mit Beeinträchtigungen zuhause leben können. Es ermöglicht den Angehörigen, neue Kraft zu schöpfen und Zeit für sich und andere Familienmitglieder zu haben. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt dieses Projekt.

## **Hilfe für Flüchtlingskinder und Jugendliche auf der Flucht in Kolumbien**

Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt die Projekte von vivamos mejor in Kolumbien. Durch Tagesstätten für Flüchtlingskinder, welche eine gesunde physische, kognitive, motorische und soziale Entwicklung ermöglichen, wird ein guter Start in die Schule gefördert. Ebenfalls werden vertriebenen Jugendlichen eine berufliche Grundausbildung und die Integration in den formellen Arbeitsmarkt ermöglicht.



# **Kohler-Friederich-Stiftung** Für Kinder und Jugendliche

## **Betreuung von Waisen- und Strassenkinder in Indonesien**

Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt das Projekt Surya Indra der StarKids Foundation. Rund 60 Waisen- und Strassenkinder werden von Surya Indra betreut und unterstützt. Es wird Wert auf Geborgenheit, ein herzliches Zuhause und den Besuch einer guten Schule gelegt. Surya Indra besteht aus den drei Projekten Kinderheim Surya Indra, Kinderheim Desawan Orphanage und Tirta Shanti, welches Kinder aus ärmsten Verhältnissen unterstützt.

## **Bau Kindergarten Nepal**

Für die Janata Schule in Ratamata Nepal braucht es dringend mehr Platz für die Schule. Das nach dem schweren Erdbeben erstellte Gebäude, hat nicht genügend Platz für alle Klassen. Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt den Bau eines dreifachen Kindergartens, um den Kindern eine optimale Bildung zu ermöglichen, wie vor dem Erdbeben.

## **Verein Sinnenvoll**

Die Kohler-Friederich-Stiftung unterstützt die Erweiterung des Ausbildungsbereichs des Vereins Sinnenvoll mit einer Schulungs- und Produktionsküche. Für Jugendliche mit besonderen Bedürfnissen und erhöhtem Unterstützungsbedarf aus der ganzen Schweiz, werden dort Integrationsmassnahmen und Ausbildungen im Bereich Küche, Restauration, Hauswirtschaft, Hauswartung, Garten und Büro angeboten.